

Hessische Landeszentrale
für politische Bildung



DIE RAF IN HESSEN



Die RAF in Hessen

Die Podcast-Reihe „Die RAF in Hessen“ beleuchtet die komplexe und tief verwobene Beziehung zwischen dem Bundesland Hessen und der Roten Armee Fraktion (RAF) von den frühen 1970er Jahren bis zu ihrem Ende. Hessen, insbesondere Frankfurt am Main, war ein zentraler Schauplatz für viele der Aktivitäten der RAF und anderer linksradikaler Gruppen. In dieser Reihe werden vielfältige Themen abgedeckt, von den ersten Anschlüssen der RAF über die Entwicklung der Revolutionären Zellen bis hin zu den staatlichen Reaktionen auf den Terrorismus, darunter die Professionalisierung der Terrorismusbekämpfung und die Rolle des Bundeskriminalamts in Wiesbaden.

Der Podcast bietet tiefe Einblicke in die politischen, gesellschaftlichen und psychologischen Dimensionen der RAF-Geschichte. Wir untersuchen die Ideale und Motive, die die linksradikale Szene in Hessen prägten, und beleuchten die dramatischen Ereignisse wie die „Mai-Offensive“ 1972, die Haftbedingungen und Prozesse gegen RAF-Mitglieder sowie die strategische Entwicklung und Vernetzung von linken bewaffneten Gruppen in Hessen und darüber hinaus. Dabei wird auch die Rolle Hessens als Knotenpunkt in der nationalen und internationalen Terrorismusbekämpfung detailliert betrachtet.

Durch Interviews mit Historikerinnen und Historikern, Zeitzeuginnen und Zeitzeugen und Expertinnen und Experten werden die vielschichtigen Ereignisse aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet. Die Reihe bietet sowohl eine fundierte historische Analyse als auch persönliche Geschichten und Erinnerungen, die das Geschehen lebendig und nachvollziehbar machen. Jede Folge von „Die RAF in Hessen“ ist bei allen gängigen Podcast-Anbietern abrufbar.



Beispiele für unsere Themen

- **Folge 1: Eine komplizierte Geschichte**
Diese Episode beleuchtet die engen Verbindungen der RAF zur linken Szene in Frankfurt und Hessen in den späten 1960er und frühen 1970er Jahren.
- **Folge 2: Die „Mai-Offensive“ 1972 und ihre Folgen**
Die verheerende Anschlagsserie der RAF im Mai 1972 und ihre weitreichenden Konsequenzen, die von Frankfurt ausgingen, stehen im Mittelpunkt.
- **Folge 3: Haftbedingungen, Hungerstreiks und der erste Prozess gegen die RAF 1972-1973**
Im Fokus stehen die ersten Prozesse gegen RAF-Mitglieder, die Haftbedingungen und die daraus resultierenden Hungerstreiks.
- **Folge 4: Im Schatten der RAF? Die Entstehung der Revolutionären Zellen 1972-1973 in Hessen**
Die Folge erklärt die Entstehung der Revolutionären Zellen in Hessen.

Hessische Landeszentrale für politische Bildung (HLZ)

Mainzer Straße 98 – 102 | 65189 Wiesbaden

Alle Informationen, Angebote und Kontaktdaten finden Sie unter www.hlz.hessen.de oder auf [Facebook](#), [Instagram](#), [X](#) und [Mastodon](#).

© Hessische Landeszentrale für politische Bildung, Wiesbaden 2024



Passend zum Podcast kann auch eine Leihausstellung zur Geschichte der RAF kostenfrei ausgeliehen werden.